

Visites guidées à Saint-Michel et Saint-Herlé

En juillet et en août des guides accompagnent les visiteurs à l'ombre des édifices religieux pour raconter l'histoire de ces lieux.

C'est en 1984 que le père Maurice Dilasser crée l'association Sauvage du patrimoine Religieux En Vie (Sprev). L'ancien recteur de Tréboül, nommé ensuite curé de Locronan avant de devenir chanoine à Quimper, fut ainsi attaché au patrimoine religieux et président de la commission diocésaine d'art sacré. Il voulait sauvegarder le patrimoine religieux et le faire découvrir avec des guides bénévoles durant les vacances d'été. Elle s'est donnée une « clef » comme emblème car elle propose l'accès au langage sacré des lieux et objets religieux.

La Sprev est devenue une fédération régionale qui s'étend de Dol à Nantes. Elle s'est donc implantée dans les cinq départements de la Bretagne historique (Finistère, Côtes-d'Armor, Morbihan, Ille-et-Vilaine, Loire-Atlantique), elle veut contribuer au maintien en vie, au développement et à la meilleure connaissance du patrimoine culturel et culturel de l'Église catholique.

La Sprev n'a pas seulement le souci de conserver des architectures et des objets mobiliers, d'en faire apprécier la beauté et d'en éclairer l'histoire, comme on le fait dans les musées. C'est dans cet esprit que la Sprev organise à Douarnenez un service d'accueil et des visites commentées à l'église de Saint-Herlé et à la chapelle Saint-Michel.

Des visites gratuites

Bénédictine Rousset, quimperoise d'origine, est étudiante en histoire de l'art, à Angers. Durant le mois de juillet elle propose des visites commentées et gratuites dans ces deux édifices de la ville. « **Le but est de donner les clefs de lecture aux visiteurs**



Les visites sont assurées par Bénédictine Rousset en juillet et se poursuivront en août avec une autre bénévole de la Sprev.

pour qu'ils comprennent mieux et découvrent les détails », indique l'étudiante.

À deux pas du Port Rhu elle présente la chapelle de Saint-Michel du XVII^e siècle édifiée pour perpétuer le souvenir de Dom Michel Le Nobletz. « **On ne peut pas comprendre la chapelle sans la vie de cet apôtre de la Basse Bretagne missionnaire dans le Trégor, le Léon et la Cornouaille qui exerça son sacerdoce à Douarnenez de 1617 à 1639** », raconte la guide.

La visite se poursuit avec la présentation du retable, de la superbovoûte restaurée en 1998 et constituée de 56 panneaux peints vers 1670. Quant à l'église de Saint Herlé, dans le quartier de Ploaré, l'édifice possède un retable central et quatre retables latéraux, dont le retable du Rosaire, situé dans le transept nord constitué d'une toile peinte en 1640 représentant la bataille de Léopante. En bas de l'église une exposition présente six cartes peintes de Dom Michel Le Nobletz.

Pratique : juillet et août : Saint-Michel, lundi, mardi, vendredi et dimanche, de 15 h à 19 h, le mercredi et jeudi de 10 h 30 à 12 h 30, et de 15 h à 19 h. Le samedi, c'est l'association de la chapelle, de 10 h 30 à 12 h 30 puis de 15 h à 18 h. L'église Saint-Herlé : lundi, mardi et vendredi, de 10 h à midi. Les autres jours, un guide de l'association Les Amis de Saint-Herlé, de 10 h à 12 h, et de 15 h à 17 h.